
11

月
3

日，

切尔西队球员
德罗巴（左）与
莫斯科斯巴达
队球员马凯耶
夫争抢。当日，

在欧洲足球冠
军联赛小组赛
中， 英超卫冕
冠军切尔西队
主场以

4

比
1

战
胜莫斯科斯巴
达队， 凭借四
战全胜的成绩
提前确保从

F

组中出线，挺
进
16

强。

（据新华社）

亚运会开幕式烟花飞上广州“最高峰”

11

月
３

日晚间的亚运会
开幕式第二次彩排， 烟花燃
放演练成为最大亮点： 当天
深夜，火红的烟火攀上了

６００

米高的广州塔， 点亮了广州
城和珠江河道。

亚运会烟花燃放总指挥
部副总指挥、 熊猫烟花集团
董事长赵伟平说， 广州塔是
迄今为止广州最高的烟花燃
放点。

“这只是此次亚运会烟
花燃放的一个亮点， 我们还
结合了岭南文化和开幕式主
题， 创作了一系列内涵丰富
的烟花作品。”他说。

在
３

日晚间的首次燃放
演练中， 人们动用了超过
３０

个燃放点， 流光溢彩的
烟花在广州的中轴线和珠
江的交汇段上升、四散、划
出亮丽的颜色和轨迹，点
燃了城市迎接亚运会的火
热激情。

赵伟平说， 与北京奥运
会、 上海世博会等重大活动
的开幕式烟花燃放相比，亚
运会开幕式的烟花燃放不仅
特色明显，而且难度更大。以
在

６００

米高空燃放烟花的广
州塔为例，人们需要在

１００

多
米高的广州塔顶发射天线上
设置好稳定的固定架， 并且
计算好角度， 好让烟花四散
开来。

“

６００

米高空， 工作人员
常常要在

６

级大风中工作，实
在是太辛苦了。”赵伟平说。

汗水换来了璀璨。当晚，

当红色烟花宛如美少女旋转
的舞裙般散开时， 广州塔顿
时如仙女附体一般灵动起
来。

“演练只展示了
２０％

的
烟花效果，

１２

日开幕晚间，我
们有信心让广州和世界人民
见证一个新的奇迹。”赵伟平
说。 （据新华社）

他们是不幸的，地震夺去了他们的下肢；

他们是坚强的，拄着双拐向命运挑战。这支有
15

人组成的海地截肢者足球队，在今年
8

月成
立，经过几个月的极其艰苦的训练，克服身体
残障和设备缺乏等挑战，他们球艺大增，成为
海地唯一的一支“国家截肢者足球队”。

（据《环球图片》）

娱乐圈“情事”凶猛

有多少爱可以胡来？

这段时间， 有关一些
“情事”的报道占尽了娱乐
版的头条，大

S

与汪小菲闪
婚、 张雨绮搭上刘涛富豪
老公、 章子怡与霍启山再
度复合、 费翔与刘文正享
断背之恋……最让匪夷所
思的是

11

月
1

日张国荣的
死因也出了最新版本，称
张国荣是被为了争宠于某
豪门小开的两个香港女巨
星密谋害死……近期的娱
记们已被这些“情事”搞乱
了阵脚。

娱乐圈中的爱情，一
度被戏称为“游戏”，但在
目前看， 这种游戏似乎已
被人玩腻了。

台湾明星大
S

与俏江
南少东家汪小菲见面四次
闪电订婚的消息铺天盖地
而来，不仅震惊娱乐圈，对
于
70

尾
80

初的剩男剩女们
来说也是当头一棒。从“大
小恋” 映射出时下的“闪
婚”概念，速食男女并不排
斥，只要感觉对了，一切都
不是问题。

大
S

与汪小菲闪电订
婚， 连日又被网友讨论钓
到金龟婿，认为大

S

与汪小
菲在一起是为了钱， 更有
网友指她变成“大

$

”。大
S

承受不住舆论压力， 在微
博中称：“我与汪小菲是真
心相爱”“所谓的‘小三’是
不负责的说法， 而说我闪
婚是为钱财，那更无根据，

我现在都不知道汪小菲的
家底， 而且我一向视钱如
粪土”“请大家不要无端地
散播谣言， 请给我们空
间。”

如果说怀疑， 男方疑
点就更多了。 汪小菲的妈
妈张兰近期在台湾接受采
访时称， 自己有意斥资上
亿元在台湾打造

4

家俏江
南概念店。 无论是开新店
还是上市， 汪小菲一家子
显然需要做宣传， 而汪小
菲也一直善于利用与女明

星的关系吸引眼球： 从章
子怡到张雨绮， 直至今天
的大

S

，哪一次的“恋情”不
是占据娱乐新闻的头版？

娱乐圈的爱情， 似乎
有一半已带有了功利色
彩，而另一半吸引人的，多
半又被谗言所伤。

大
S

与汪小菲结合后，

张雨绮情路又被踢爆，有
消息称张雨绮同刘涛的富
豪老公在京郊共筑爱巢。

消息传出后， 刘涛怒斥有
人居心叵测。 而章子怡与
霍启山复合的消息也让章
子怡的经纪人颇为恼火。

据香港某杂志爆料称，章
子怡在与富商男友

Vivi

Nevo

分手后，已于半年前
与霍启山复合， 并称两人
曾赴澳门一同观赏歌舞秀
《水间舞》表演。消息传出
后， 章子怡的经纪人第一
时间怒斥造谣者。

除了这几段恋情，费
翔与刘文正的断背之恋也
成为外界口口相传的新
闻， 费翔助理张弛接受记
者采访时表示， 此消息完
全是无稽之谈， 而曾与费
翔传出绯闻的歌手朱桦也
指责发布消息者“不积口
德”。

无独有偶， 日前，不
靠谱的“情事”继续蔓延，

郭敬明首先在微博中爆
料，称香港两个女巨星为
了争宠于某豪门小开，密
谋害死另一男巨星。有人
对号入座，猜测是去世的
张国荣。就在外界一片哗
然之时， 实情也被披露，

据称，上海一家公关公司
为了向客户展现自己的
实力，由郭敬明爆料的形
式炒作了这个假消息，据
传客户对炒作结果十分
满意，并已签订一笔千万
级的年单。

假作真时真亦假，真
作假时假亦真。 娱乐圈的
爱情，还有多少可以胡来？

姚明砍15分创复出得分新高

火箭主场负黄蜂开局四连败

北京时间
11

月
4

日， 火箭在主场以
99∶107

不敌黄蜂，未能取得新赛季的第一
场胜利。

火箭
(0∶4)

遗憾失利，新赛季一胜未
得。姚明拿下了赛季最高的

15

分并抢下
5

个篮板，阿隆·布鲁克斯在最后时刻吃了
两个技术犯规， 被驱逐出场， 他与凯
文·马丁各得

18

分， 替补出场的蔡斯·巴
丁格

15

分。路易斯·斯科拉只得
9

分，但抢
下
16

个篮板。

黄蜂
(4∶0)

跟火箭相反，新赛季保持全
胜。克里斯·保罗拿下了

25

分、

8

次助攻、

7

个篮板和
4

个抢断，马科·贝里内利
18

分，

埃梅卡·奥卡福
15

分
9

个篮板，大卫·韦斯
特
13

分。特雷沃·阿里扎首次面对老东家
表现平平，只得

5

分。

新赛季黄蜂连战连捷， 得益于他们
的防守。火箭连吃败仗，则是丢掉了防守
的武器。前三场比赛火箭平均每场失

117

分，昔日防守强队转眼变成全联盟最差。

火箭连主场揭幕战都未能保住， 当天再
次主场出战，不容有失。

姚明的攻击手段还在。 火箭的第一

次进攻又由他来完成， 他在篮下接球后
背打奥卡福，突然一转身，奥卡福下意识
地出手打到姚明手上， 而姚明后仰投篮
命中，一开场就打出“

2+1

”。

面对此前不败的黄蜂， 火箭不落下
风。首节过半时，姚明上篮得手，火箭以
16∶14

领先。保罗还以一球后，姚明勾手再
度得分，火箭又一次超出。首节两队难分
高下，战成了

28∶28

。姚明本节得了
7

分。

火箭必须拿起防守的武器，第二节
他们让黄蜂势头受阻。 本节打了近

4

分
钟后，黄蜂只投中一球，火箭开始取得
优势。本节还有

3

分
39

秒时，姚明造成奥
卡福犯规，两罚两中，布鲁克斯紧接着
上篮得分，火箭以

43∶37

领先。黄蜂多次
轻松的投篮都未能命中，上半场以

43∶49

落后。

第三节开始后不久， 姚明转身勾手
命中，火箭以

56∶47

扩大优势。奥卡福上篮
还以颜色，保罗此后也投篮命中，黄蜂打
出一波

14∶2

后， 在本节过半时以
61∶58

超
出。在近

4

分钟内，火箭只有姚明罚中两
球。双方又进入拉锯战，三节过后黄蜂以

73∶71

领先。姚明本节得了
6

分，前三节有
15

分进账，已经是赛季最高。

最后一节两队的较量更为激烈。比
赛还有

3

分
30

秒时， 布鲁克斯三分命中，

火箭以
89∶88

超出，但仅过
30

秒，保罗就在
抢下进攻篮板后还以三分， 黄蜂再度领
先。

此前手感不好的斯科拉投中关键一
球，再度将比分扳平，但保罗和贝里内利
连续得手， 黄蜂在终场前

39

秒以
99∶94

保
持优势。

韦斯特的技术犯规给了火箭机会，

但马丁罚球不中。 布鲁克斯关键时刻连
吃了两次技术犯规，被驱逐出场。保罗两
罚两中后，黄蜂领先

7

分，断了火箭队最
后一线生机。

火箭首发阵容： 阿隆·布鲁克斯、凯
文·马丁、 姚明、 肖恩·巴蒂尔和路易
斯·斯科拉。

黄蜂首发阵容： 马科·贝里内利、克
里斯·保罗、埃梅卡·奥卡福、特雷沃·阿
里扎和大卫·韦斯特。

（新育）

责编：许天福审读：张玲照排
:

孟缘
2010

年
11

月
5

日星期五体育·文娱
7
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马拉多纳抵京谈中国足球

否认将来华执教
11

月
3

日上午
9

时， 阿根
廷“球王”马拉多纳所搭乘的
航班抵达首都国际机场，开
启了为期

8

天的“马拉多纳温
暖中国行”活动帷幕。

上午
9

时。 原定
9

时
30

分
抵达的德国汉莎航空公司航
班抵达首都国际机场三号航
站楼，约一个小时后，马拉多
纳终于出现在众人的视线
内。在国际到达出口，身着黑
夹克、 戴着墨镜的马拉多纳
显得精神矍铄。 他热情地和
现场的欢迎者打招呼， 随后
“球王”手捧鲜花，登上了机
场的摆渡车。

在随后的一个简短的新
闻发布会上， 马拉多纳表示
很高兴能来到中国， 进行有
意义的慈善活动。“球王”话
题自然时刻和足球相关，他
接下来表示， 自己最近一年
多以来都没有休息， 一直在
为了阿根廷足球工作， 但是
很多人不理解自己的辛苦。

马拉多纳还回应了之前
有媒体声称的“来华执教申
花”的传言。他表示，自己根
本没有听到过有关前来中国

执教的事， 也没有安排和申
花俱乐部进行谈判。

谈到中国足球， 马拉多
纳表示中国足球还在沉睡
中，中国队是一支“沉睡的雄
狮”，他也表示想为中国足球
做点事情。他还表示，如果有
邀请他执教的意向， 双方可
以坐下来谈。

根据行程安排， 马拉多
纳将入住光华路的一家五星
级酒店，

4

日中午，“球王”将
和斥

20

万元巨资拍得“午餐
权” 的英利集团负责人共进
午餐， 不过具体地点尚未透
露。

4

日晚间，马拉多纳还将
参加一场慈善晚宴。而

11

月
5

日， 马拉多纳将率领球队在
济南西柳体育场进行首场义
赛，门票最低价

200

元。李明
将率领历届山东国脚迎战。

11

月
7

日第二场义赛将在东
莞进行。

此外， 马拉多纳一行还
将在合肥参加慰问癌症患者
等活动。据悉，马拉多纳此次
来华各种活动的费用收益，

均将用于慈善事业。（中新）

11

月
3

日，火箭队球员姚明（右）在防守黄蜂队球员韦斯特投
篮。当日，在

2010

年至
2011

年赛季
NBA

常规赛中，休斯敦火箭队主
场不敌新奥尔良黄蜂队。 （据新华社）

2010年综艺节目陷怪圈

男 主 持“得 大 妈 者 得 天 下 ”

随着《非诚勿扰》、《中国达人秀》

等一系列“零门槛”节目的迅速走红，

以及明星娱乐、 选秀风潮的日趋平
淡， 中国电视似乎已经提前进入了
“后选秀、后综艺”时代。纵观

2010

年
电视行业，记者在盘点电视荧屏上的
轶闻趣事时，不禁发现几大怪现象。

半道出家
名嘴多非科班出身

2010

年年初，江苏卫视《非诚勿
扰》横空出世，两个“光头”闯进了观
众的视线， 主持人孟非搭配嘉宾乐
嘉，让观众眼前一亮。一个充满了人
文关怀的幽默，一个挥洒着指点世人

的犀利，将人情冷暖用只言片语便勾
勒得淋漓尽致， 让观众大呼过瘾。随
着乐嘉主持的《老公看你的》强势推
出，两个“光头”已经成为中国电视界
最当红的主持人。殊不知，这对“光头
理性派”均非科班出身，而是历尽艰
辛，半道出家。

孟非就曾在节目中自曝，他以前
在锅炉房当过锅炉工、在印刷厂当过
印刷工，还当过接待员、扛过摄像机，

后来才成为记者、编导、制片人、主持
人；乐嘉初到大城市漂泊，一样是居
无定所，当过销售培训、做过演讲、开
过讲座、学过表演，后来才成为性格

色彩专家、节目嘉宾和主持人。

细究之下不难发现，如今电视界
的当红主持人， 大多都不是科班出
身。 汪涵从最底层的场工到杂务、灯
光、音控、摄影、现场导演，样样涉足，

最终从“抬桌子”成长为“台柱子”；黄
健翔大学学的是英语专业，毕业后干
过几年导游，历经辗转才成为备受欢
迎的足球解说员；李艾的正业是超级
名模，后来担任了《幸福晚点名》主持
人， 才真正将重心向电视行业靠拢；

周立波当过滑稽戏演员， 后来下过
海、经过商、出过国，如今已是红遍全
国的著名主持人……

一位资深主持人这样告诉记者，

“单就主持人这一职业而言， 接触层
面不如想象中宽泛。 如果没有广博
的知识面，是难以支撑这个职业的。

你以为孟非要是没有记者、编导、制
片人的电视制作经历， 他能对电视
节目有如此敏锐的触觉吗？ 没有前
面锅炉工、 印刷工的生活经历和将
近

10

年新闻节目的海量积累， 他能
在节目中信手拈来吗？ 乐嘉要是没
有当过销售培训、没有做过演讲，他
能在节目中这么犀利地分析男女嘉
宾、这么随心所欲地忽悠女嘉宾吗？

而且， 现在主持人也更加注重自己
的多元化发展， 何炅在大学当过外
语教师， 李艾的搭档彭宇也在北影
学习导演专业， 这些都是积累。所
以，主持人这一行业就是英雄莫问出

处，富贵当思缘由。 ”

阳盛阴衰
魅力熟男占据荧屏

2010

年似乎注定是男星当道的
一年。无论是电影还是电视，主持人
还是嘉宾，魅力熟男都很容易成为香
饽饽。而单就电视行业来说，这种“阳
盛阴衰”的状况更是明显，优质的男
主持已经占据了卫视节目的半壁江
山。无论是江苏的“光头理性派”、“青
春综艺派”，还是湖南卫视的汪涵、何
炅以及“天天兄弟”，都是各自卫视的
主力军。

回想
2010

年年初那场沸沸扬扬
的“江湖转会”事件，业内人士纷纷对
江苏卫视的魄力和前瞻性表示出极
大肯定。 加上之前转会来的李响，曾
经的兄弟三人如今已在江苏卫视打
拼出一片新天地，也各自拥有了属于
自己的常态节目。江苏卫视一位制片
人说，“我们当初找来李响、李好和彭
宇，现在又签约乐嘉，除了他们自身
具备的素质，也是看重了他们的无限
潜力。 他们都是

30

岁上下的主持人，

具备丰富的人生阅历和个人的成熟
魅力。” 记者又采访了一位长年进行
收视率数据分析的业内人士， 她说：

“业内有一句话， 虽然通俗但很有道
理，‘得大妈者得天下’。 遥控器掌控
权大多在女性观众手中，而这些具有
个人魅力的男主持人无疑更受到女
性观众的欢迎。 ”

不务正业
明星资源过度消费

2010

年，很多电视节目已经不再
一味邀请大牌，取而代之的是那些自
身有故事、能说会道的明星，名模李
艾在江苏卫视青春励志节目《幸福晚
点名》 中担当主持获得各方认可，名
嘴黄健翔在《欢喜冤家》妙语连珠也
引起强烈反响，周立波《壹周立波秀》

成为观众的新宠，他们的走红靠的已
经不是光鲜亮丽的外表，更多的是他
们的机智灵活、铁齿铜牙。

娱乐圈明星资源过度消费已成
为眼下普遍的问题。“明星效应”给节
目带来的只会是关注度和收视率的
短暂提升， 明星资源总有枯竭的一
天，随着各类演出、代言的大幅增加，

明星对于百姓的神秘感将逐渐消失。

最典型的例子，“超女”、“快男” 等选
秀节目在捧红选手的同时，也在短时
间内给评委带来超高关注度，于是很
多明星“不务正业”地争当评委，甚至
将其当做主业和走红的捷径， 成为
“评委专业户”，节目中的点评也越来
越偏离轨道， 甚至不惜在场外曝出
“包养门”等负面新闻来博取关注，最
终的结果却是无人问津。

一位从事节目策划
10

余年的资
深人士分析道：“现在的明星市场真
的不大了， 一方面是又贵又难操作，

另一方面是大众审美疲劳。能撑门面
的艺人就那么多， 新人又不成气候，

早就进入瓶颈期了。江苏卫视新近走
红的几档节目，成功的秘诀完全不靠
艺人，比如乐嘉、李艾、黄健翔、喻恩
泰等，他们在节目中的妙语连珠以及
自身的情感故事才是引起观众兴趣
之所在。所以说，好脸皮不如好嘴皮，

真的一点不错。 ” （方海征）

□圈内圈外 张洁
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□每周一星

很坦诚， 很认
真， 很随意， 很明
白， 很快乐， 很义
气， 还有很多这样
的词组可以形容董
璇， 这个活得明白
的女子， 越顺其自
然，越活得明白。

（据《搜狐娱乐》）

乐嘉在节目中


